

EL OBRERO

Elche 25 Abril 1937

ORGANO DEL PARTIDO SOCIALISTA

AÑO XIII-Núm. 552

La Federación Local, en su suscripción del 14 de Abril, lleva recaudadas 41.500 pesetas. Faltan varias listas por liquidar. De esta forma ejemplar responden siempre los obreros de la U. G. T.

EN ESTOS MOMENTOS

TODO POR LA UNIDAD MARXISTA

Vuelve a figurar en primer plano el problema de la unidad de los partidos marxistas. Tema por nosotros fallado desde hace tiempo, y nuestra actuación es el más firme aval de esta afirmación, si a la unidad se desea llegar sin reservas de ninguna clase y acumulando en esta obra todo el entusiasmo y buena intención que ella necesita. Porque ¿será una revelación para alguien, que en el camino de la unidad no se ha adelantado un paso? Muchas iniciativas y acuerdos para llegar a la unidad, todo para efectos de publicidad, pero en la práctica, la labor ha sido completamente opuesta a lo que se ha predicado. Recordamos que no hace mucho se habló, y no por nuestra parte que cumplimos nuestro deber sin estridencias, con gran intensidad de la unidad, al parecer todo estaba resuelto, cuestión de estampar las firmas que avalaran este compromiso, al pie de los documentos. Pero el tiempo transcurre y la unidad no se realiza. ¿Qué ha sucedido pues? No se trata de un fenómeno, es algo que estamos viviendo, que flota en el ambiente, que se masca aunque su sabor nos sabe amargo. Es que en el período de gestación, cuando todos los sacrificios deberían ser pocos para constituir un solo partido de clases, observamos que las partes interesadas han seguido directrices diferentes y opuestas. Mientras el Partido Socialista ha ajustado su conducta al logro de esta necesidad, sin apartarse un ápice de la línea trazada, con evidente perjuicio de sus afiliados; nuestros camaradas aliados no han abandonado sus apetencias de engrandecimiento, no importa a costa de qué, y hasta ha habido propósitos, no de postergar a nuestro Partido, que eso se ha llevado a la práctica, de extender su defunción.

Este proceder no se ajusta a lo que parece ser deseos de quienes en el futuro han de ser nuestros aliados, ni a las consignas que constantemente estamos viendo en la prensa. Y en estas condiciones, y siguiendo estos procedimientos ¿cree alguien sinceramente que se

puede llegar a la unificación? El Partido Socialista que sin algaradas ni gritos histéricos ha dado cuanto ha tenido para la guerra, y que ha renunciado por completo a la realización de sus funciones como Partido, no puede permitir que este sacrificio que, haciendo honor a su tradición se ha impuesto, sea considerado por quienes, por delicadeza, menos derecho tienen a ello, como signo de impotencia, o lo que es más lamentable todavía, sea provechado para medrar.

Para el logro de la unidad, ¿qué se nos pedirá que no estemos dispuestos a realizar? Ahí está nuestra ejecutoria. Ella habla con toda elocuencia. Respondan los demás como nosotros lo hacemos y no sean las gestiones entabladas un sedante que sirva para querer acallar nuestra justa queja. La clase trabajadora, no puede alimentarse de propósitos y consignas que sirvan de banderín para estos o los otros fines, necesitan hechos. Nosotros a ellos nos atenemos.

El Batallón Elche

Más de una vez hemos tenido la satisfacción de ocuparnos de nuestros heroicos camaradas que componen el Batallón Elche. Desde los primeros días de su llegada a Carabanchel, su actuación ha sido una serie no interrumpida de actos de heroísmo y abnegación, respondiendo esta conducta a la observada en sus largos años de vida sindical y política. En reciente operación han ocupado otro nuevo grupo de casas, desalojando y haciendo retroceder a los elementos fascistas que las ocupaban. El mando tiene absoluta confianza en estos milicianos, porque sabe son hombres convencidos, forjados a través de muchos años de lucha y como prueba elocuente de esta confianza es que del Batallón han salido nueve camaradas para ser destinados a otros frentes con el cargo de comisario.

Como hijos de Elche y organizadores del Batallón, nos sentimos orgullosos de la brillante actuación de estos abnegados camaradas, a quienes alentamos a seguir en la obra de aplastar al fascismo cuyo fin se vislumbra.

Sociedad de Naciones

Terminada la guerra del año 1914 a 1918 que todavía está por liquidar, los autores de aquella gran tragedia atemorizados por el horroroso crimen cometido y ante la gran responsabilidad que para el futuro habían contraído, decidieron crear un organismo para impedir, no solo nuevas guerras, sino las posibilidades de ella. ¡Buenos Propósitos! ¡Magnífica idea! ¿Pero... al cabo de dos décadas en qué estado nos encontramos? Pues muy sencillo, mucho peor que el primer día, en aquellos momentos había interés en evitarla, hoy deseos de provocarla. ¿Que habéis hecho en estos veinte años de preparatorio? ¿Que trabajos habéis realizado para fomentar la paz? Pues habéis constituido un gran aparato burocrático que no sirve para nada, absolutamente para nada, es decir, si que sirve, para crear una cuadrilla de mamíferos que absorben hasta la sociedad, las ricas ubres vitales de los pueblos. Sociedad de las Naciones. Palacio de la Paz. Más parece una jaula de locos que si nos descuidamos nos vuelve a todos.

Este Organismo encargado de derimir las contiendas suscitadas entre los pueblos, anteponiendo a la fuerza del cañón el derecho y la razón de los mismos, no ofrece garantía, porque en él hay grandes tiburones que representa a los pueblos poderosos que taimadamente hacen promesas de paz y luego afilan sus dientes para clavarlos en el corazón de pueblos indefensos, a sabiendas de la imposición de unas sanciones que después no se cumplen.

Este Organismo que convoca a la Conferencia Internacional de Trabajo, que después de adoptar acuerdos en materia de su competencia, no impone la necesidad imprescindible de cumplirlos a las partes signatarias, esto no vale para nada.

Este organismo que convoca a una Conferencia Internacional de Desarme y luego aumentar el calibre de los cañones y consignaciones para atenciones de guerra, está fuera de lógica y de razón para subsistir.

Este organismo, que permite la guerra entre los pueblos, cuando a un déspota, a un tirano se le anto-

ja la conquista de otro, y éste, en su legítima defensa contesta en la medida de sus fuerzas desencadenando la cruel guerra y no hace labor positiva para evitarla, no tiene razón de detentar dicho título.

Este organismo que no se pone del lado del débil, que impasible permanece contemplando como horrorosamente lo destroza el fuerte, no puede con dignidad ostentar el cargo de árbitro de la Paz.

¿Que habéis hecho en orden al conflicto español? ¿Que ayuda habéis otorgado a su Gobierno Legítimo elegido por su libérrima voluntad? ¿Que sanciones habéis impuesto a un puñado de traidores que se han levantado sobre él con las armas que les entregó para su defensa después de su juramento de acatamiento y lealtad? Jurídicamente habéis cometido la monstruosidad más grande que hasta la fecha la Historia ha conocido, reconocer explícitamente el mismo derecho a un Gobierno Legítimo que a un puñado de rebeldes, y no habéis reconocido a la Junta de Burgos por que os ha dado vergüenza.

Pues bien. Mister Eden, así nos es imposible entender, si tu crees que vais a mangonotear al pueblo español a través de ese Comité de no intervención que es la única labor positiva de la fenecida Sociedad de Naciones, mientras esté en tus manos y de otros ídolos de la burguesía internacional, que sirve para permitir la entrada de armas, municiones y verdaderos Ejércitos invasores de Hitler y Mussolini, y atar de pies y manos al Gobierno Español y una vez consumado el delito de alta traición a la causa de la paz lavaros las manos como Pilatos, os equivocáis. Este laborioso pueblo con la razón y la fuerza que le asiste por el origen del conflicto, sabrá, no solo arrojar a los mercenarios de Berlín y Roma de su suelo, que pondrá para siempre la Bandera del derecho y la razón seguido de esta gran corriente proletaria internacional, en lo más alto de Ginebra, enseñando a los pueblos sometidos a la tiranía el procedimiento a seguir para conquistar su libertad y aplastar para siempre a dichos verdugos.

Ernesto CARPIO

Elche Abril 1937

Nuestro Extraordinario

EL PRIMERO DE MAYO se pondrá a la venta el extraordinario de nuestro periódico, el cual estará ilustrado con profusión de grabados de nuestras industrias, nuestro Ejército y nuestros milicianos.

El Partido Socialista, por su gloriosa historia, será el indiscutible guía de la clase trabajadora para conseguir la Victoria

Nuestro glorioso Batallón Elche se bate heroicamente a las puertas de la capital de la República, y palmo a palmo va conquistando el terreno que ocupan los facciosos Elche, con la sangre de sus valientes milicianos, escribirá las páginas más interesantes de la Historia de la Independencia

Añoranzas

Las sirenas de las fábricas hablan dado la señal del primer descenso de la jornada de trabajo. Un hormiguero de trabajadores cruzaba, en direcciones opuestas el puente o viaducto llamado de Canalejas. Algunos grupos comentaban con sigilo y recelo un suceso extraordinario; picaba en mí la curiosidad y acercábame a unos y otros sin poder averiguar nada. ¿Qué pasaba? Me interrogaba a mí mismo; y por fin un camarada, el camarada Santoro, se dirigía hacia mí para darme el noticia, y algo mohino susurraba a mis oídos ¡Se han sublevado las tropas de Melilla! Pero... Si... si, se han sublevado contra el Gobierno legalmente constituido, y pensativo siguió su camino. Intenté dudarle pero me convenció la idea de que no era la primera vez que los militarotes españoles, lo habían consumado, y por fin se confirmó la noticia. Era el 18 de Julio. De hora en hora iba conociéndose más detalladamente la insurrección. El pueblo de Madrid, se lanzó a la calle sin armas, sin mandos ni municiones y sin ordenamientos, pero el instinto de hacer frente a la hora negra que invadía ya la España alegre y confiada y en pocas horas éramos ya dueños de la Capital de la República. Con idéntico instinto los catalanes y el ejército, defendían el régimen, muriendo agarrados a la boca de los cañones de los desleales. La voz de ¡ellos! cundió pronto por toda la Península y nos enfrentábamos con un enemigo ventajosamente más fuerte, pero con sobrado coraje, y con fé, para vengar y castigar aquella traición jesuítica de los insurgenes. La tragedia seguía su curso y los hombres de izquierda, pagaban con sus vidas. El odio feroz a la libertad se había desencadenado por parte del fascio que estaba sediento de sangre.

desembarcaban en nuestras costas manchando nuestro suelo hispano. La lucha cada día era más desigual, pero ni un solo momento cayó nuestro ánimo y los guerrilleros rojos iban deteniendo el empuje de los invasores.

Hoy ya en igualdad de medois defensivos les tenemos acorrolados y pronto ganaremos la guerra y con ella, una aurora nueva alumbrar los hogares de los desposeídos que supieron romper las cadenas para vivir un mundo de más equidad.

R. BROTÓN

**Ejército Voluntario
Comisaría Civil de la Base de Murcia
Secretaría General**

Ponemos en conocimiento de los Ayuntamientos como asimismo de los aspirantes al ingreso en el Ejército Voluntario de la República en esta Base que, habiéndose completado la recluta para los Batallones 27 y 28 que teníamos en formación, se abstengan los Consejos Municipales de pasaportar reclutas para este Ejército Voluntario de la Base de Murcia, como asimismo de solicitar el ingreso de los aspirantes, hasta nueva orden que, de recibirla esta Comisaría Civil de la superioridad, le daríamos publicidad para conocimiento de los Ayuntamientos y de los aspirantes al ingreso.

No obstante de cuanto antecede, los Ayuntamientos podrán pasaportar para su incorporación a cuantos han solicitado su ingreso en nuestro Ejército para el Arma de Artillería, y hayan sido Artilleros en el Ejército, cuya arma de procedencia tendrán que haber justificado documentalente. Sin esta justificación, ni deberán ser pasaportados ni admitidos.

Para las Unidades de Infantería como decimos, no se admitirán hasta nueva orden.

Murcia 20 de Abril de 1937.
El Comisario-Secretario General, Antonio Cañizares Penalba,



OPINA LA JUVENTUD

Una necesidad inmediata

Ante una posible agresión por parte de la aviación facciosa creo que no se ha pensado aún en nuestra ciudad el peligro que pueda haber por los bombardeos de la aviación negra sobre nuestra población indefensa, pues si bien es verdad que hasta ahora no se ha dado ningún caso de esta naturaleza, nadie puede asegurar que debido a la impotencia de su aviación frente a nuestras victoriosas alas que constantemente están batiendo con sus ciertos disparos a las aves negras del fascismo, se les ocurra bombardear nuestra población para saciar su odio y su impotencia en las vidas inocentes de mujeres y niños como los viene haciendo desde hace algún tiempo contra poblaciones abiertas e indefensas, causando con sus criminales bombardeos innumerables víctimas inocentes.

Alguien dirá que con estas manifestaciones se siembra la desmoralización en la retaguardia y no es así, hay que pensar hacer frente y resguardarse de toda posible eventualidad.

¿Qué medidas podemos tomar para defendernos de los cobardes bombardeos del fascismo internacional? ¿Qué medios hay a nuestro alcance para hacer frente a estos ataques? Hacemos estas preguntas aún a sabiendas de que no es función nuestra, pero sólo por un espíritu de humanidad y colaboración para librar de las garras de la muerte a centenares de posibles víctimas.

Es por esto el que brindemos a nuestras autoridades desde estas columnas la idea que debe ser cuanto antes una realidad la construcción de albergues y refugios contra los bombardeos aéreos, para ello tenemos, debido a las desigualdades geográficas de los alrededores de nuestra ciudad, innumerables facilidades para crear muchos y magníficos refugios invulnerables a toda clase de bombardeos.

Para empezar toda esta clase de

trabajo, como es natural, se necesita capital, y yo digo que este problema está casi resuelto, pues todos sabemos que en esta localidad se están entregando cuantiosas cantidades de dinero todas las semanas en el Auxilio Familiar. No queremos decir con esto que se retire dicho socorro a las familias necesitadas, sino que se les obligue a todos los obreros que reciben el Auxilio Familiar y que se encuentren aptos para el trabajo a que sean útiles a la causa de independencia en que todos estamos empeñados.

Así es que al mismo tiempo que

se ayuda a los obreros sin trabajo podemos realizar toda clase de trabajos de fortificaciones sin que sea gravoso para nuestra economía local.

Ahora bien, sino hay bastante con los obreros que perciben dicho socorro para realizar todos estos trabajos, nuestras autoridades pueden disponer de las Brigadas de Choque de la juventud, ya en formación en nuestra localidad, que en todo momento están dispuestas a obedecer con disciplina de hierro todo cuanto se les ordene en beneficio de la causa antifascista.

Esperamos vernos honrados con que nuestras autoridades locales acepten nuestra iniciativa y de esa forma pondremos a salvo de cualquier agresión por parte de nuestros enemigos, a mujeres y niños, evitando de esa forma que nuestras mujeres y nuestros hijos puedan sufrir en sus carnes los latigazos del fascismo invasor.

Secretariado Sindical J. S. U.

Desde el frente de Corabanchel

AL PUEBLO DE ELCHE

Al leer el semanario «El Obrero», de fecha 11 del corriente y ver con qué entusiasmo, con qué fervor, con qué agrado, con qué regocijo me comentáis con motivo de hacerme cargo del Batallón Elche, no tengo por menos que dirigiros unas líneas de agradecimiento en contestación a vuestro saludo y os digo que si el Batallón sabe interpretar mis deseos y sigue, como hasta aquí, respondiendo como buenos luchadores, tendrán en mí un camarada, no un Comandante.

Después de siete meses de lucha en la sierra, me fué encomendado el mando del Batallón nº 5; en este Batallón, que también me dispensó buena acogida; mi permanencia fué breve, y a pesar del poco tiempo de mi actuación en él procuré organizarle y prepararle para futuros combates, producto de esta preparación, fué el combate verificado el día 23 del próximo pasado mes de Febrero, en el que su actuación fué muy brillante.

Con motivo del traslado del Capitán Villaverde que entonces mandaba este Batallón, el Jefe de la Brigada me ordenó me hiciese cargo de él, y al posesionarme me fué dando cuenta a medida que transcurrían los días, que el Batallón nº 1, que siempre llevará el sobrenombre de Elche, estaba for-

maado por hombres de verdadero temple de luchadores; hombres que no han tenido ningún inconveniente en abandonar sus hogares, que no han vacilado ni un momento en dar su sangre en defensa de la causa.

Hombres como estos son los que se necesitan en la capital de Madrid; en sus actuaciones han sabido demostrar y han sostenido al enemigo y más, paso a paso han ido ganando terreno y han hecho replegarse a muchos kilómetros al enemigo.

En el combate que se sostuvo en el Frente de Corabanchel, el día 13, después de darles una gran paliza, se les quitaron unas 50 casacas aproximadamente. Esta victoria fué ganada por los de Elche, y ni que decir tiene que diciendo mañana hay operaciones, tenéis a todos cantando su himno predilecto, del Batallón.

El Batallón Elche, que me honro en mandar, pronto nos dará el triunfo total, aplastando al fascismo, a esa canalla, deshonra de España.

Pueblo de Elche: Mujeres que tenéis a vuestros maridos luchando, madres de estos combatientes; no-

PLUMAS FEMENINAS

Una denuncia del fascismo italiano

Italia, la bella y arquitectónica Italia empieza a prepararse para una futura denuncia (según el periódico «El Giornale de Italia» que dirige Gaida), ante el Comité de no Intervención, de que Francia, Méjico y Rusia, han violado el acuerdo de la no «intervención», facilitándole material bélico al Gobierno legal de España.

¿Tendrá Italia el cinismo de hacer tal denuncia? ¿Le apoyará Mr. Eden y Lord Plymouth? ¿No fué Italia la primera en violar dicho acuerdo mandándole a Franco y sus demás seclases, material bélico a l principio y «voluntarios» después, ¿No es «ella» la que aún está mandando «voluntarios» a España?

«¡Voluntarios!» Hombres arran-

cados de sus hogares, tristes y míseros, de sus compañeras de sus padres.

Hombres, republicanos, socialistas, comunistas, y sindicalistas, que callan sus ideales para que no pierdan sus hijos el pedazo de pan, que él puede llevarle con el sudor de su frente, porque si declaran lo que son, ya sabéis lo que les ocurriría en una nación donde esté implantado el fascismo.

¡Fascismo! Fascismo cruel y sanguinario que quiere hacer de España otra colonia italiana, como lo es Abisinia.

Pero Italia ¿quiere continuar tu poder sobre España, como en tiempos de Juan Antonio y Lé- pido?

Pero Italia ¿crees a España libre? ¿No recuerdas que tus antiguos generales fueron derrotados como los son hoy, los que has mandado?

No, Italia, no. España es fuerte, España es buena, España quiere ser independiente.

Como luchó en 1808, contra Napoleón, luchará hoy contra Mussolini, y como triunfó en aquella guerra, triunfará en esta, por que esto no es guerra civil, esto es guerra de independencia.

Norberto Peral Serrano.

HAS MUERTO HÉROE

No podía menos que dedicarle un soneto a los malogrados e inolvidables combatientes caídos en defensa de la Libertad.

Has muerto, héroe, valiente y querido... Ah, pero vives conmigo aún muerto, Sin pensar que entre los dos hay un trayecto Muy largo; muy extenso e indefinido. Uno de los dos, muerto; y el otro vivo. Esto, yo, héroe, a comprender no acierto Repito: tú, muerto y yo me hallo vivo. Tú, entre el lodo-tierra, y yo entre el viento. Oh, gran mística visión la que siento. Hermosos pensamientos tuyos fueron: Épicos; bravíos fueron tus actos. Ríos caudalosos fueron tus acentos... Oh; y mis pensamientos los tuyos vieron F hizo ir al muerto y vivo en mismo canto.

A. Ortuño G.

Elche y abril 1937.

José Fernández Hervás.
Comandante del Batallón Elche.

ELCHE Y LA GUERRA

Las organizaciones sindicales y el Partido Socialista de Elche, en sus largos años de lucha contra la burguesía, tienen bien demostrado su capacidad revolucionaria. De ellas salieron hombres representativos como los que hoy dirigen los de nuestra ciudad. Desde los primeros días de la sublevación militar, estas dos entidades se dedicaron de lleno moral y material a las necesidades de la guerra. Los primeros ilicitanos que salieron para el frente fueron destinados a Somosierra bajo las órdenes de Francisco Galán. Estos ilicitanos resistieron combates de gran envergadura, tal como el del día 22 de septiembre que duró doce horas consecutivas, a éste sucedieron otros. Todos fueron contenidos con gran valentía y entusiasmo por todos los que componíamos el Batallón, que sacamos grandes enseñanzas de esta lucha que sostenemos contra el fascismo internacional. Entre los que nos encontrábamos en Somosierra hablan dos camaradas que lucharon con gran entusiasmo y valentía haciendo honor al Pueblo ilicitano de su gran educación revolucionaria y fueron felicitados por todos los componentes de la Compañía de Ametralladoras, por su gran serenidad en la lucha. Estas son Clara Rodríguez y Francisca Vázquez, ejemplo de las mujeres de Elche. El día dos de septiembre salieron más ilicitanos para los frentes de combate, estos fueron destinados al de Teruel y allí también se hicieron conocer como hombres educados dentro de

les organizaciones sindicales y partidos políticos de Elche. En los grandes combates por ellos sostenidos demostraron una gran disciplina, valentía y serenidad, que fué admirada por todos los del Batallón al que ellos pertenecían. Después en Alicante se estaba organizando una columna provincial. Y Elche no podía por menos que contribuir dando hombres. Entonces las organizaciones hicieron un llamamiento al pueblo y se incorporaron doscientos combatientes más que fueron inmediatamente al frente de Toledo, donde sostuvieron duros combates contra el fascismo. Hoy estos combatientes se encuentran en el frente de Robledondo luchando con gran valentía por liberar a España de las garras del fascismo internacional que hoy invade nuestro suelo.

Y por último, cuando el fascismo se aproximaba a Madrid de manera vertiginosa, nuestro diario «El Socialista» pidió 5.000 hombre para defender Madrid y el Partido Socialista y la U. G. T. organizaron el Batallón Elche, que fué destinado al frente de Corabanchel, donde contuvieron al enemigo, y hoy le hacen retroceder.

Además de la labor desarrollada en el transcurso de la guerra por nuestras organizaciones, tenemos que destacar también la desarrollada por nuestro Ayuntamiento. Toda la preocupación de éste es la guerra. Desde los primeros momentos que no ha cesado de mandar víveres, ropa, y calzado para los combatientes y dando toda clase de facilidades a sus familias para que le manden todo cuanto ellos deseen. Por todo esto estamos altamente agradecidos todos los milicianos a nuestro camarada Juan Hernández, Alcalde de nuestra ciudad que tan honrosamente desempeña dicho cargo.

Solo me resta el decir a todos los camaradas que estén aptos para la guerra, no debéis dudar ni un momento más en alistaros en el ejército del pueblo, porque la lucha contra el fascismo es dura y todos los españoles debemos contribuir a librar a España de las garras del fascismo internacional. ¡Illicitanos! alistaos en las filas del ejército del pueblo, que es el de la libertad!

VICENTE SANCHEZ
Frente de Corabanchel.

EL OBRERO

Bibliotecas Municipals
d'ELX

La retaguardia debe acostumbrarse a las privaciones que produce la guerra.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Elche 1 mes 0'60
Trimestre 2'50 - Extranjero, trimestre 2'80

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
CASA DEL PUEBLO - PLAZA JOAQUIN COSTA, 5

NÚMERO SUELTO 15 CTS.
25 ejemplares, 1'00 pts.

Un avance del Batallón Alicante

Hemos hablado unos momentos con el camarada Carmelo Lledó Maciá, perteneciente al Batallón Alicante, que se encuentra herido en el Hospital nº. 4 de esta ciudad a consecuencias del combate sostenido el día 9 en el frente de Robledondo. Con gran entusiasmo, y lamentando que la herida no le permitiera estar hasta el final de la jornada, nos explica la forma en que se desarrolló el combate. A las dos de la madrugada del día 9, se dió la orden de avance, recorriéndose 3 kilómetros sin apenas encontrar enemigo. Realizada ésta primera etapa con tan feliz resultado, hubo necesidad de esperar el día, tiempo que se aprovechó para preparar el ataque. Despuntando la mañana se dió la señal para el ataque. El enemigo, que al principio opuso alguna resistencia, pasadas las dos primeras horas, fué tan grande el espanto y la desmoralización que entró en las filas facciosas, que huían como conejos, sin siquiera recoger los heridos. En realidad lo que se hizo el día 9 no fué un combate, mejor diríamos una cacería, puesto que ellos no se daban tiempo de reposo en la precipitada fuga que emprendieron, y por mucho que corriamos nosotros no había manera de darles alcance. Cubierto el objetivo ordenado por el Mando, se dió la orden de fortificación de las nuevas posiciones conquistadas, ha b i é n d o s e avanzado 10 kilómetros.

Lo feliz que se llevó a cabo esta operación pruébalo el hecho de que hubo muy pocos heridos y solamente un muerto: el camarada José Soler Mora, modelo de honradez, y abnegación.

También nos habla el camarada Lledó del profundo agradecimiento que existe por parte de nuestros paisanos para con nosotros por las atenciones que con ellos tenemos para que de nada carezcan y tener al corriente a sus familiares y a ellos de todos cuantos asuntos les interesen. Recogemos estas sinceras muestras de afecto, haciendo promesa de que como hasta hoy seguiremos dedicando las máximas atenciones a los camaradas, que como los componentes del Batallón Alicante, se batían en el frente con tanto heroísmo y disciplina.

ACTO CIVIL

Ha sido inscrita en el Registro Civil con el nombre de Iluminada, una niña, hija de nuestro veterano camarada Juan José García Selva y Asunción Mogica. Nuestra cordial y efusiva enhorabuena a tan queridos correligionarios.

Notas de mi carnet

Impresiones de un observador

Dieciocho de Julio. Voces preñadas de excelsa emoción, gestos airados del pueblo, que, sorprendido e inquieto ante la monstruosa traición de los privilegiados, se dispone a vencer o a morir. No hay términos medios. Las mismas recomendaciones de los dirigentes en aquellas horas terribles, emarcaban la gravedad de los instantes: Camaradas proletarios, es cuestión de vida o muerte. Nuestros opresores quieren ser dueños de nuestra libertad y de nuestras vidas, nos quieren humillar y subyugar para siempre. Para siempre!... Nuestros hijos sucumbirán bajo el látigo de los verdugos, nuestras mujeres y nuestras hijas sufrirán el ultraje babeante de esos monstruos. El gesto hipócrita y adulator de la clerecía, nos quiere imponer ritos de religión que repugnan nuestras conciencias libres. Serán sepultadas nuestras ansias de redención social, en un vivir impuesto, triste, ficticio, de acatamiento forzoso y denigrante.

Pasan los camiones llenos de juventud y entusiasmo, el puño amenazador emerge sobre las cabezas proletarias. Rostros juveniles y fieros. ¡Armas, armas para el pueblo!...

Un día y otro día, la prensa y la radio nos traen noticias y más noticias, emocionantes unas, pleróricas de optimismo otras, pero entre ellas, algunas desoladoras que encogían el ánimo y crispaban los nervios. Esos canallas...

El Presidente de la República, Azaña, mantiene por la radio su comunicación con las ansias populares. Se escucha con emoción a Prieto, y el pueblo espera con ansiedad sus palabras cada día. Profetizó la guerra civil cuando nadie creía en ella y ahora que es una realidad dolorosa y sangrienta, esperamos que pronto vencerá el ímpetu arrollador del pueblo y quedarán rotos y aniquilados los traidores.

Son las primeras semanas de la lucha y de los triunfos populares: Madrid, Barcelona. El puño proletario destroza las cuarteladas una por una, donde nó, las hace abortar. Pero ellos tienen en Marruecos un ejército eficiente y organizado, con moros, mercenarios y señoritos traidores. Indalecio Prieto, con perfecta visión del momento, habla al pueblo y le dice que tiene que prepararse para una guerra larga. Ya sabemos a qué atenernos, cada uno a ocupar su puesto, con disciplina, con abnegación, a cumplir con su deber y llegar hasta el fin, hasta el triunfo definitivo del pueblo.

Un caluroso día del mes de Agosto, vemos en un semanario gráfico madrileño, la efigie barbada de uno de nuestros más queridos camaradas. El reportaje se refiere a la labor que desarrolla este camarada y su compañera al frente del Comité de Abastecimientos de Madrid. Es uno de los nuestros, como es de esperar, ocupa su puesto, cumple con su deber.

Otro día en una visita relámpago, le abrazamos en esta. Lleva el rostro rasurado, nosotros sabemos que el afeitarse en él, supone infinitas molestias. Inquirimos, y su compañera, su abnegada compañera, con sonrisa franca, con el acento extranjero, comiéndose muchas letras y algunas sílabas enteras, nos explica— Pero no sabes, de poco os quedais sin diputado. Al salir de la casa del Pueblo de Madrid, dijeron: Un fraile, y enseguida fusiles y pistolas apuntándonos al pecho. Fué un susto muy grande, chico. Esos cochinos emboscados casi me lo matan. Si, fueron ellos los que dijeron que era un fraile, no cabe duda, nosotros en Madrid, somos muy conocidos de los camaradas.

Llega el mes de Noviembre con los primeros fríos. El cuartel de Milicias da una nota. Veintidos voluntarios para la Comandancia Militar de Tarancón.

Este pueblecito de la provincia de Cuenca, que ya en la anterior guerra de la independencia tuvo también su importancia militar, y donde vió la luz primera ese personaje de la historia de España que un día encumbrara la rijosidad de la Reina Cristina, hijo de un estancero de aquella villa, ha jugado también en esta nueva guerra de la independencia su papel preponderante. Situado en un sitio estratégico de las comunicaciones de Madrid con los pueblos de la retaguardia, su Comandancia Militar ha de resolver muchas cuestiones de índole delicada, su depósito de Intendencia mantiene a miles de milicianos, tiene a su cargo varios hospitales, y sobre todo, transeuntes. Es una de las principales arterias de la heroica capital de España.

Y aquí lector, hacemos un alto para continuar en el próximo número, transcribiendo estas «Notas de mi Carnet», y en las que de una manera objetiva procuramos darte nuestras impresiones en esta guerra que sostenemos por la independencia de nuestra patria.

Juan AURA.

La U. G. T. y la ayuda a Madrid

Siempre se han destacado de una manera ejemplar los obreros de nuestra organización, cuando de solidaridad se ha tratado. En la ayuda al heroico pueblo madrileño los trabajadores de Elche están en primera línea.

Unos por cuenta propia, organizando camiones de víveres que los obreros de las fábricas directamente han mandado, y otros por mediación de la Federación Local han llevado a Madrid varias toneladas de víveres para que los combatientes no carecieran de nada.

Ultimamente los obreros de las Salinas de Bras del Port, han dado la nota más sobresaliente: han entregado a nuestra Federación la importante cantidad de 5.000 pesetas.

El ejemplo de los obreros salineros debe ser imitado por los demás trabajadores.

Agrupación Socialista Obrera

Han sido expulsados de esta Agrupación Socialista, José Vives Vives y Juan Oliver Brotóns, por motivos de haber cometido actos de indisciplina.

Elche, 22 Abril 1937.

EL COMITÉ

Socorro Rojo Internacional

CONVOCATORIA

Se pone en conocimiento de todos los responsables de los GRUPOS DEL SOCORRO ROJO INTERNACIONAL, que para el domingo 25, a las 10 de la mañana se celebrará una reunión de suma importancia en el local de nuestro domicilio, Comisario, 5.

Por la importancia que reviste esta reunión, se ruega a todos los camaradas la puntual asistencia.

El Secretario de Organización

“ELCHE ROJO”

Correspondemos con toda sinceridad, al saludo que al nacer, dedica «Elche Rojo», a los colegas de la localidad.

En EL OBRERO, tendrá como siempre, un defensor insobornable de las ideas socialistas y de la clase trabajadora.

Semana “Ayuda a Madrid”

Los ferroviarios de Elche, plantilla y retugiados (estación, y cantón vía y obras) con motivo de la semana ayuda a Madrid, han efectuado la recolecta de SETECIENTAS NUEVE PESETAS, cantidad que de acuerdo con el deseo de la mayoría de los compañeros, han sido remitidas al Presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, para cubrir tal fin,